



# I RENUNCIAR *A LAS RAÍCES*

A TRAVÉS DE LA HISTORIA, EL PUEBLO JUDÍO PERMANECIÓ ENVUELTO EN MOVIMIENTOS MIGRATORIOS A CAUSA DE UN ODIO BASADO EN LA IGNORANCIA Y LA DIVULGACIÓN DE HISTORIAS RESULTANTES DEL FANATISMO, PROVOCANDO VIOLENTAS PERSECUCIONES Y ASESINATOS SIN DISTINCIONES; LAS CONSECUENCIAS SE REFLEJARON EN LA CREACIÓN DE SISTEMAS PERVERSOS DONDE LA IGUALDAD NO TUVO CABIDA.



**LEÓN, SÍMBOLO DE JUDÁ** | Motivo repujado en las puertas del Hospital Bikur Jolim, Jerusalén

PARA RECONSTRUIR EL PASADO SE CONSULTADO VIEJOS DOCUMENTOS, ENTRE ELLOS LA BIBLIA, UNO DE LOS LIBROS MÁS ANTIGUOS REGISTRADOS. LA RELIGIÓN REPRESENTA UN TEMA DE DEBATE CONSTANTE QUE POR SIGLOS HA MOVIDO MASAS E INSTITUCIONES, INTEGRANDO VALORES QUE INFLUYEN EN LA SOCIEDAD, EN OCASIONES RIGIENDO SU COMPORTAMIENTO PERO MANTENIENDO UNIDAS A LAS NACIONES DE MANERA ESPIRITUAL.

LAS BASES DEL JUDAÍSMO PLASMADAS EN EL ANTIGUO TESTAMENTO SE DEBILITARON CON EL PASO DEL TIEMPO, ESTE RETROCESO SE REFLEJÓ EN UNA NUEVA VERSIÓN DE LOS ESCRITOS DONDE EL VALOR COMO SERES HUMANOS SE TIÑÓ DE DESDÉN Y DESIGUALDAD, MARCANDO EL PRINCIPIO DE UN PROFUNDO SENTIMIENTO DE RECHAZO HACÍA EL PUEBLO JUDÍO AL QUE SE LE DEFINIÓ POSTERIORMENTE COMO ANTISEMITISMO.

LOS TIEMPOS DE PERSECUCIÓN Y ABUSO TUVIERON ETAPAS DE LETARGO EN DONDE SURGIÓ LA ESPERANZA DE QUE LA COMUNIDAD JUDÍA ENCONTRARA UN SITIO ESTABLE PARA INSTITUIR UN SISTEMA PROPIO Y FOMENTAR SUS CREENCIAS SIN SER JUZGADOS; SIN EMBARGO, LA BÚSQUEDA DEL EXTERMINIO SIEMPRE LOS ALCANZÓ.



## RENUNCIAR A LAS RAÍCES

La destrucción del primer Templo de Jerusalén en 587 a.C. marcó el inicio del proceso conocido como *diáspora*, término otorgado a la dispersión de la comunidad judía en diversas regiones después de ser exiliada de su territorio. En el transcurso se presentaron cambios culturales importantes como la pérdida de la lengua hebrea y aramea, sustituyéndolas por la griega con la que se tradujo la Biblia.

Muchos judíos resultaron deportados o vendidos como esclavos a Roma, otra parte quedó dispersa en el territorio de Babilonia teniendo como objetivo constituir su propio régimen preservando sus valores y principios de fe. La necesidad de fortalecer el espíritu dio origen a la Sinagoga, institución comunitaria que fungió como punto de encuentro para rezar a falta de un templo propio, donde prometían fidelidad a Yahvéh.

Tras el exilio, la primera comunidad judía surgió en Roma a partir del cumplimiento de la Ley Mosaica, escrita por Moisés después de su encuentro con Dios en el Monte Sinaí, que incluye un conjunto de reglas sobre el comportamiento moral, social y religioso contenido en diez mandamientos.

Las normas inscritas en la también conocida Ley de Moisés, ayudaron a que se firmara un acuerdo que beneficiaba a los judíos en territorio romano, reconociéndolos como un grupo social diferenciado únicamente por sus creencias religiosas, incluso el emperador Herodes mandó a construir un segundo Templo en Jerusalén, obra que se concluyó en el año 62 d.C.



**MENORÁH** | Candelabro de la cultura israelita, su uso se remonta al pueblo hebreo acampado al pie del monte Sinaí y en su Éxodo rumbo a la Tierra Prometida, en tiempos de la Edad Antigua



**PENTATEUCO DE RATISBONA, BAVARIA, C. 1300** | Sacerdote de Israel con utensilios del Templo entre los que destaca el menoráh

**PRIMER TEMPLO JUDÍO** | El rey Salomón construyó el Primer Templo 480 años después que los judíos salieron de Egipto. Siete años se prolongó su construcción

